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El Diputado señor JUAN ANTONIO COLOMA
ÁLAMOS, en sesión de Sala celebrada el día de hoy, ha requerido oficiar a Ud.
para que, al tenor de la intervención adjunta, tome conocimiento de los
agradecimientos por su compromiso y desempeño en el proceso de adjudicación
de las primeras obras del tren Santiago-Melipilla.

Dios guarde a Ud.

LUIS ROJAS GALLARDO
Prosecretario de la Cámara de Diputados

AL SEÑOR PRESIDENTE DEL DIRECTORIO DE LA EMPRESA DE
FERROCARRILES DEL ESTADO
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AGRADECIMIENTOS POR ADJUDICACIÓN DE PRIMERAS OBRAS DE TREN 

SANTIAGO-MELIPILLA. 

 

El señor COLOMA.- Señor Presidente, por su intermedio, 

agradezco el cumplimiento de un compromiso. Muchas veces utilizamos el tiempo 

de Incidentes para hacer solicitudes, pero pocas veces para agradecer el 

cumplimiento de la palabra empeñada. 

En esta instancia lo haré, porque, tal como nos 

comprometimos hace dos años, se han adjudicado las primeras grandes obras del 

tren Santiago-Melipilla, que es un anhelo para toda la gente que vive en las 

provincias de Melipilla y Talagante; pero no solo eso. Se han iniciado las nuevas 

licitaciones para el confinamiento de las vías, para la construcción de las 

estaciones del tren, y para los pasos bajo y sobre nivel en Talagante y en El 

Monte. Todo eso nos parece un tremendo avance, y es el cumplimiento de la 

palabra honrada. 

Hace tres o cuatro años, o, mejor dicho, durante el gobierno 

de la entonces Presidenta Bachelet, paralizaron el proyecto y no se volvió a 

escuchar de él. En el gobierno del Presidente Piñera nos comprometimos a 

sacarlo adelante, y lo estamos haciendo. 

Sacar adelante el proyecto de Metrotrén no es solo construir 

una obra gigantesca, de más de 1.600 millones de dólares; no es solo cumplir con 

la palabra empeñada, no es solo darle dignidad y cercanía a la gente que vive en 

Melipilla y en Talagante, sino que es dar justicia social, es darle dignidad al 

transporte, es acercar a los ciudadanos hacia la posibilidad de ir al centro de 

Santiago con un horario determinado. 

Hoy, la Autopista del Sol no solo no da abasto, sino que ha 

sido un verdadero desastre en lo que respecta a la ampliación de las terceras 

pistas, y un trayecto en que una persona se puede demorar 40 minutos significa 

hoy una demora superior a dos horas. 

Con el Metrotrén va a cambiar la vida, y por ello quiero 

agradecer, pero también hay que ser honesto. Esto toma tiempo, las obras parten 

con la construcción del puente sobre el río Mapocho y del paso bajo nivel de Lo 

Errázuriz. 

Este es un proyecto que demora cuatro años, que ni siquiera 

será inaugurado por el Presidente Piñera, pero, cuando uno toma la palabra, 

cuando asume compromisos, hay que honrarlos, y para mí, después de habernos 

reunido, no sé si en centenares, pero al menos en decenas de ocasiones con 

ministros, subsecretarios, jefes de servicios e intendentes, es fundamental poder 

decir que partieron las obras del tren a Melipilla. 



 

Quiero aprovechar de agradecer a todos los ciudadanos que 

nos apoyaron con sus firmas para llevar adelante el proyecto, agradecer a las 

organizaciones sociales que pusieron toda la fuerza y todo el énfasis en sacar 

adelante el Metrotrén, agradecer a los municipios que colaboraron, con su gente y 

con su esfuerzo, en lograr la presión suficiente para construir el tren; agradecer 

además a todas las autoridades que con su esfuerzo lo hicieron posible, y 

agradecer a los parlamentarios que se la jugaron por el proyecto, ya que entre 

todos pudimos presionar. 

Creo que también es importante agradecer a quienes, 

estando o no en nuestro lado político, ayudaron a sacarlo adelante, pero, sobre 

todo, quiero agradecer al Presidente Piñera por haber cumplido su palabra, y 

espero que así lo hagan todos los parlamentarios que hoy intervengan. 

Quiero agradecer al presidente de EFE por haberse dedicado 

a esto en cuerpo y alma, y poder desde ya empezar con las obras del tren. 

El tren de Santiago a Melipilla nos va a cambiar la vida, y, tal 

como nos comprometimos, este gobierno lo va a cumplir. 

He dicho. 

COPIA CONFORME CON LA INTERVENCIÓN PRONUNCIADA EN LA SESIÓN 137ª. 
DE FECHA 2 DE MARZO DE 2021. 

                                

                                      

JOHN SMOK KAZAZIAN 

Abogado Oficial Mayor de la Secretaría 


